



MINUTA MUJERES

(Preparado por Mariana Aylwin)

Copias

- Sr. Patricio Aylwin
- Sr. Carlos Bascuñán
- Sra. Loreto Gallardo
- Sr. Marcelo Zapata

Santiago, Noviembre 29 de 1989

MTO/lcg

IDEAS PARA DISCURSO A MUJERES

(Preparado por Mariana Aylwin)

1.- Valorar el nuevo estilo que iniciamos desde la campaña.

La campaña no sólo tiene como objetivo conseguir votos.

- Es mucho más que eso.

- Es conocer con mayor exactitud la realidad del país.

- De Arica a Magallanes sus hombres, sus mujeres, sus jóvenes.

Sectores distintos, formas de vida diferentes.

Tantos problemas que requieren solución.

- Es que la gente pueda plantear sus propuestas y pueda participar con su aporte, para resolver esos problemas.

Ese es el sentido de la reflexión, a que he convocado a campesinos, jóvenes, profesionales, pueblos indígenas y mujeres.

- Destacar que ha podido comprobar personalmente que la reflexión se ha realizado en tantos lugares de Chile, con entusiasmo, con unidad, con prolijidad.

2.- Destacar que a Ud. y a la Concertación le importan las mujeres.

- No andamos buscando sus votos.

- No intentamos atemorizarlas con campañas del terror.

- Al contrario, hemos recogido su experiencia y su trabajo.

- Nos hemos interiorizado de sus problemas.

- Sabemos lo mucho que ha cambiado su vida en los últimos años.

- La sobrecarga de trabajo.

- Los esfuerzos para dar de comer y vestir a la familia.

- Sabemos también de lo que son capaces las mujeres.

De su fuerza.

- Y sabemos de sus aspiraciones. De que su aporte a la sociedad sea valorado.

De participar con más oportunidades e igualdad.

De mejorar la calidad de vida.

3.- Nos importan las mujeres y nos importa la familia.

- Queremos dignificar a la familia chilena.
- Que los jóvenes puedan construir familias.
- Que las condiciones de vida permitan el desarrollo armónico de cada uno de sus miembros y relaciones de respeto e igualdad.
- Que los niños puedan crecer en un ambiente propicio- educación, salud, alimentación, recreación, vivienda -.
- Que los ancianos puedan vivir sus últimos años en tranquilidad.
- Que la vida humana sea respetada y protegida siempre - en el vientre materno, en el hogar y en la sociedad -.

4.- Recojo el diagnóstico y las propuestas que Uds. nos hacen.

Las mujeres están más cerca de los problemas de la vida diaria, que al final son los más importantes de la vida.

Ese es un aporte concreto extremadamente valioso para toda la sociedad.

5.- Propuestas Específicas.

Atender los problemas específicos de las mujeres y de su familia, es un tema importante para el futuro gobierno.

- Para lograrlo se requiere de la fuerza de las mujeres.
- Y de la voluntad política del gobierno.
- Tenemos las dos cosas.  
Será una tarea común.  
Emprenderemos un camino juntos.
- Debemos establecer prioridades.

No todo lo podemos resolver de una vez.

Muchas tareas son de largo plazo \_ requieren cambios culturales.

Necesidades de integrar roles en la familia (que el hombre colabore más en la casa, que la mujer pueda participar más en la sociedad).

Otras tareas serán más urgentes - hay cosas que no pueden esperar.

No pueden esperar más las mujeres que dan de comer a sus hijos, sin un presupuesto que les alcance.

No pueden esperar más las mujeres que hacen largas colas en los consultorios para no recibir atención adecuada, para ellas ni sus hijos.

No pueden esperar más las madres solas, que deben salir a trabajar y no tienen donde dejar a sus hijos.

No pueden esperar más las familias que viven en la promiscuidad, porque no tienen un lugar digno para vivir.

No pueden esperar más los jóvenes que se prostituyen o acuden a las drogas.